

4.—Instituteurs dans toutes les écoles sous contrôle provincial, classifiés selon le traitement qu'ils reçoivent, pour huit provinces, 1940—fin

Traitement	Ile du Prince-Edouard	Nouvelle-Ecosse	Nouveau-Brunswick	Ontario	Manitoba	Saskatchewan	Alberta	Colombie Britannique
	nomb.	nomb.	nomb.	nomb.	nomb.	nomb.	nomb.	nomb.
\$2,925 - 3,024.....	Nil	3	1	175	3	1	10	103
3,025 - 3,524.....	"	5	Nil	622	19	9	67	58
3,525 - 4,024.....	"	Nil	2	231	1	2	12	15
4,025 ou plus.....	"	"	Nil	35	4	Nil	Nil	7
Non spécifié.....	21	"	15	Nil	34	80	"	23
Totaux.....	665	3,429	2,782	22,003	4,262	7,422	5,887	4,145

La radio dans les écoles publiques*.—Divers ministères provinciaux de l'Instruction Publique s'intéressent activement depuis longtemps à la radiodiffusion pour les écoles. Ils en font un usage considérable. Les premières expériences dans ce domaine datent de 1925 au Manitoba, de 1928 en Nouvelle-Ecosse et de 1931 en Saskatchewan. Le Ministère de l'Instruction Publique de la Nouvelle-Ecosse a été le premier à organiser une série d'irradiations scolaires (1928-29). Celles-ci n'ont jamais cessé. Elles ont été perfectionnées et incorporées au programme scolaire régulier de la province. L'utilisation de la radio à l'école est venue plus tard dans les autres provinces.

La Colombie Britannique et la Nouvelle-Ecosse sont les pionnières dans l'utilisation spéciale de la radio dans les classes. De 1928 à 1937, le Ministère de l'Instruction Publique de la Nouvelle-Ecosse a donné chaque année une série d'irradiations de deux heures le vendredi, portant principalement sur des matières supplémentaires. En 1937, cette série a été modifiée de façon à embrasser, en plus des irradiations sur des matières supplémentaires, les cours du programme régulier. Il est estimé que présentement 150 écoles de la Nouvelle-Ecosse possèdent des appareils récepteurs. Les écoles du Nouveau-Brunswick et de l'Ile du Prince-Edouard aussi bien qu'un grand nombre d'adultes des Provinces Maritimes bénéficient des programmes de la Nouvelle-Ecosse. L'horaire des programmes de l'année paraît dans le *Provincial Journal of Education* et dans des bulletins supplémentaires publiés de temps à autre. Ces programmes sont irradiés par le réseau des Provinces Maritimes de Radio-Canada.

En Colombie Britannique, l'irradiation de programmes pour les écoles date de novembre 1936 alors que fut tentée une expérience d'appréciation musicale sous les auspices de l'Association des Instituteurs de la vallée Okanagan. Comme résultat de cette expérience, le Ministère de l'Instruction Publique accorda, l'année suivante, une subvention pour une série de programmes d'expérimentation devant être donnés en collaboration avec Radio-Canada. En 1938, ces irradiations furent portées au réseau de la Colombie Britannique et sont devenues depuis un programme éducatif régulier donné en cinq demi-heures chaque semaine durant l'année scolaire. En 1940 un directeur des irradiations scolaires a été nommé pour en surveiller l'élaboration en collaboration avec le comité de la radio à l'école, celui-ci se composant de représentants du Ministère de l'Instruction Publique, des instituteurs et de Radio-Canada. De novembre 1936 à novembre 1941, le nombre d'écoles de la Colombie Britannique munies d'appareils récepteurs augmente de 26 à 545. En outre, plus de 150 classes à Bellingham, Washington, E.U.A., bénéficient présentement de ces irradiations. L'association des parents et des instituteurs de la province se charge

* Préparé au bureau de l'adjoint de l'administrateur en chef de la Société Radio-Canada.